

葉栗連区

令和2年1月

地域づくり協議会だより 42号

発行日：令和2年1月1日 発行者：葉栗連区地域づくり協議会

一宮市大毛字南出120番地（葉栗出張所内） 電話：28-9001



新年のごあいさつ



葉栗連区 連区長

..... 渡邊 孝昭

葉栗連区のみなさまに初春のお慶びを申し上げます。

葉栗連区は昨年、「誰にとっても、明るく元気で安心して暮らせる地域づくり」を目指し、防災、防犯、交通安全、資源回収、緑地保全等の活動を推進し、敬老会行事等の諸事業をみなさまの協力を得て実施してまいりました。

今後とも葉栗連区の活動、事業にご支援ご参加いただきますようお願い申し上げます。

令和2年がみなさまにとって、穏やかに笑顔に満ちた366日でありますよう心よりご祈念いたします。



葉栗連区地域づくり協議会会長 鶴飼 正和

葉栗連区のみなさま、新年明けましておめでとうございます。

葉栗連区地域づくり協議会は、平成25年4月から葉栗連区の9事業を円滑に推進するため活動を展開しています。

新しい活動として、138タワーパークで健康づくりウォーキング大会を開催しています。今後は、防犯活動の推進や木曾川堤（サクラ）の保全事業を展開したいと考えております。

今後とも各事業団体との連携を図りつつ、「健康で明るい葉栗」を目指していきたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。



☆ 多彩な作品展示 力作ぞろいの葉栗文化祭 ☆



葉栗文化祭が11月3日（日）、葉栗公民館で開催され多くの来場者で終日にぎわいました。

玄関ロビーでは一宮特別支援学校生の作品が目を見張り、2階大会議室では各種趣味クラブの作品、中会議室では葉栗小中学校・保育園児の作品や児童育成協議会の壁新聞、小会議室では老人クラブ



の作品、駐車場では菊花・盆栽の展示があり、午前10時から芸能発表会が行われ、出演者の日ごろの練習成果が大いに発揮され楽しい文化祭でした。

☆ いじめをなくそう人権教室 葉栗小学校で開催 ☆



10月21日(月)に一宮人権擁護委員による人権教室が開かれました。この人権教室は、毎年12月4日～10日の人権週間にあわせて開催されるもので、今年は市内21の小学校で行われました。

今回のいじめ問題について学ぶ人権教室では、講話に続きDVD「世界をしあわせに」と「プレゼント」を使い、友だちを思いやる気持ちや命の大切さなどを学びました。

テーマソングである「世界をしあわせに」を合唱するとき

に人権啓発イメージキャラクターの「人KEN まもる君」と「人KEN あゆみちゃん」が登場すると大きな歓声に包まれました。元気で明るい葉栗っこの成長を見守りたいと思います。

☆ 「自分たちの手で 地域を守る」防災訓練！ 笹野町内会 ☆

11月24日(日)、笹野公民館において笹野町内会の防災訓練が開催されました。一宮消防署葉栗消防出張所の隊員の指導により、AEDによる心肺蘇生術、毛布で作るタンカや消火器訓練を行い、いざといったときに慌てず行動できることを参加者一人一人が熱心に訓練していました。

笹野町内会では、自主防災組織が作られており、毎年防災訓練が行われております。常日頃から災害に対する心構えを植えつける必要を感じました。今年度は、さわやか町内会、高田町内会でも防災訓練が行われました。

今後も各町内会で自主防災訓練をお願いしたいと思います。



☆ 120年前の惨事を繰り返さないように！！ ☆



明治33年(1900年)1月23日午前3時頃、当時の織物工場から火事が発生し、女子工員31名が焼死した「光明寺村女工焼死事件」がありました。女子工員の逃亡防止のため寄宿舎の窓に鉄格子をはめ、入口は施錠されていたため脱出できず、悲惨な事態を招いてしまいました。最近では京都アニメの放火事件、沖縄県首里城の火災など火災は何時起きるか分かりません。これから火を使う機会が多くなります。葉栗消防分団も防災巡回を行っています。今一度、各自でも防災対策をしましょう。

「女工焼死事件」の犠牲者慰霊碑は光明寺墓苑内にあり地元町内会で毎年慰霊法要が行われています。

☆ ひとり暮らしのお年寄りとのふれあいの集い ☆

一宮市社会福祉協議会葉栗支会によるひとり暮らしのお年寄りとの集いが11月19日(火)に葉栗公民館で開催されました。一宮市社会福祉協議会真野事務局長より、振り込め詐欺の被害額が全国で年間364億円余もあり、特にお年寄りを狙った詐欺が多発しており注意喚起の挨拶に続き、井上保健師より、「しっかり貯筋体操」の説明があり、足腰の弱い人のための椅子に座ってできる基本体操の実技を参加者とともに



に行い、日頃から足腰の筋力を貯えることの大切さを学びました。その後、アトラクションとして「八木由美子 歌謡ショー」を楽しんでいただきました。

☆ 木曽川堤（サクラ）保全活動 ☆



11月30日（土）、町会長会、葉栗公民館役員の協力により、木曽川堤（サクラ）に肥料散布を行いました。今年は、桜の幹に絡まっている葛（くず）のつるを切り取る作業を行いました。葛は桜の樹の栄養分を吸い取り成長を止めてしまいます。木曽川堤（サクラ）は、昭和2年8月に国の名勝及び天然記念物に指定されていますが現在は衰退の状況になってきています。

今後とも保全活動を続けていきたいと思えます。

次回は、令和2年2月22日（土）AM10時から保全活動を予定しています。

☆ 葉栗小学校・葉栗北小学校で学習発表会 ☆

葉栗小学校で11月9日（土）、島文楽の公演や屋内運動場では各学年による演劇やミュージカルが行われました。また、葉栗北小学校では16日（土）、各教室において日頃の研究や調査した結果の発表、4年生は2分の1成人式で思い思いの目標や夢を発表していました。

これからの成長を見守っていききたいと思えます。



葉栗防犯パトロール隊からのお願い

葉栗防犯パトロール隊は、平成28年4月から葉栗連区内を週5回巡回し、地域の安全・安心を守るため70余名の隊員で活動をしています。

必要費用は、地域の方や隊員からの費用負担により賄っております。平成30年度に一宮市の「市民活動支援制度」による支援団体として認定を受け、必要費用の一部を支援金で賄うことができるようになりました。

令和2年度も支援団体の認定を受け、活動することになりました。「市民活動支援制度」の支援金を受けるには、支援対象団体への投票が必要となります。

投票期間は、**令和2年1月24日（金）～2月21日（金）**までです。投票用紙は、一宮市広報2月号と一緒に配布される「市民が選ぶ市民活動支援制度」の冊子の巻末にある「支援対象団体等選択届出書」に『支援団体番号』を記入して郵送での投票となります。葉栗防犯パトロール隊の団体番号は、**【173番】**です。皆さまのご支援をよろしくお願い致します。



趣味クラブ紹介

葉栗絵手紙クラブ

毎月第3土曜日 AM9:30～AM11:30に葉栗公民館大会議室で葉栗絵手紙クラブの教室が開かれています。10月19日(土)、この日には、連区文化祭に出展する作品を持ち寄り、色使いや作品を額に入れての配置確認など熱心にアドバイスを受けていました。絵手紙は、はがき大の用紙に思い思いが感じたことを絵に描きます。

道路沿いや畑、自宅の庭にある自然の題材を持ち寄り、みなさん和気あいあい楽しんで描いていました。

参加希望の方は、高橋道子さん電話 0586-51-1722、携帯電話 090-1756-2511 へご連絡下さい。



料理サークル



本日の料理は、蟹玉飯、豚肉とレンコンの炒め物、クルトメキシカン、焼きナスと鶏肉の辛子和えでした。

それぞれの材料を書き出したホワイトボードを見ながら、慣れた手つきで手際よく料理を作っていました。

各グループとも材料の確認から始め、火加減を見ながら味見をし、皆さんと話をしながら和やかな雰囲気での料理サークルです。一般家庭で使ういろんな食材を持ち寄り、普段なら捨ててしまう材料の再利用を考える有意義な活動も行なっています。毎月第4木曜日、AM9:00～PM0:30、葉栗公民館料理実習室で開催しています。

連絡先は、森本百合子さん電話 0586-51-4664 です。

グランドゴルフ葉栗若葉会

グランドゴルフは、15m・25m・30m・50mを各2ホールの合計8ホールで構成し、専用のクラブでボールを打ってホールポストを目指してプレーを楽しみます。

コースは、芝生のところもあり、砂地や土の場所もあり、自然の草や樹木もいい障害物として楽しむことができ、自然に歩くことができる健康促進に役立つスポーツです。

現在会員数は53名で、最高年齢94歳の野々垣孝治さんは、年齢を感じさせない力強い打球とリズムよい歩き方に感心しました。年齢に関係なくできる気軽なグランドゴルフを始めてみませんか？

開催日は毎週日曜日・月曜日・木曜日のAM8:30～AM10:00(11月からはAM9:00)、場所は光明寺公園ロータリー西のグランドです。

連絡先は、橘川寛さん携帯電話 090-3566-2165 です。



1月～3月のイベント情報

イベント名	開催日時	会場	主催
タワーパークマラソン	1月13日(祝) 9時00分	光明寺公園球技場	実行委員会
葉栗中学校祝い餅つき	2月27日(木) 午前中	葉栗中学校	葉栗中学校
中学校卒業式	3月 3日(火) 9時30分	葉栗中学校	葉栗中学校
小学校卒業式	3月19日(木) 9時30分	葉栗小学校 葉栗北小学校	葉栗小学校 葉栗北小学校

